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13岁少年国际跳棋夺得亚冠
这是中国选手首次在亚洲青少年比赛中摘金

近日，历城区市政局针
对城市道路上的障碍附属
物展开专项整治，针对道路
上由垃圾箱、护路桩、树桩、
交通信号灯、交通限速带及
广告牌等拔掉后留下的基
座部分进行集中清理。

整治过程中，历城区市

政局将由各科室分组，对辖
区范围内“马路橛子”以及其
它影响道路安全通行的障碍
附属物进行全面摸底调查，
按照产权归属进行登记，并
联系监督产权单位进行清理。
整个整治工作将于12月中旬
之前结束。(尹明亮 刘晓振)

本报12月3日讯 (见习记者
申慧凯 ) 12月3日，在经四

路西口公交站牌附近，一位老
太太被马路上露出的螺丝钉绊
倒，鼻血直流。所幸开车经过的
公交驾驶员及时相助，老太太
身体没有大碍。

3日早上7点40分，13路公
交车驾驶员孙萍开车行至济南
十二中门口的经四路西口站。
公交车正准备出站时，一位老太
太从正前方不远处向她招手，然
后快步走向公交车，孙萍立即将
车停稳，打开车门等她上车。当
时正值早高峰，车上乘客较多，
孙萍看了一眼车厢后部，没想
到一回头，老太太不见了。

孙萍心里“咯噔”一下，第
一反应就是下车查看。不出她
所料，老太太面朝下直接趴在
冰冷的地面上，距离公交车前
轮就几十公分。孙萍赶紧上前

把老太太扶了起来，结果发现
她的鼻子鲜血直流。老太太告
诉孙萍，刚才她准备跑过来上
车，没想到一不小心被地上的
螺丝钉绊倒了。看到老太太没
有大碍，孙萍把她安顿好，继续
执行营运任务。

下午5点，记者来到经四路
西口站，发现该站点附近南北
两边，各有二三十米长的隔离
带。靠近站牌处的五六个隔离
桩已经被损坏，固定隔离桩的
螺丝钉暴露在地面上。虽然螺
丝钉不算长，但踩上去还是很
容易被绊倒。据市民朱大娘介
绍，隔离桩被破坏已经有一段
时间了，她以前路过此处时也
被螺丝钉绊倒过。

孙萍呼吁，有关部门应该
加紧对高出地面的螺丝及时处
理，或者把坏掉的隔离桩赶紧
修好，以免再伤人。

本报12月3日讯 (记者 李
飞) 日前，2012年亚洲国际跳
棋锦标赛在马来西亚吉隆坡结
束，济南二十七中初二学生季
炜明夺得男子14岁组快棋赛冠
军。11月28日，山东省棋类运动
管理中心在给该校的贺信中
说，“这是中国选手首次在亚洲
青少年国际跳棋比赛中获得冠
军。”

12月3日，记者见到了刚刚
摘金回来的初二8班同学季炜
明。也许是多年练习国际跳棋
的缘故，年仅13岁的他，明显比
同龄人显得成熟、稳重。

11月20日-25日，2012年亚
洲国际跳棋锦标赛暨亚洲国际
跳棋青少年锦标赛在马来西亚
首都吉隆坡开赛。代表中国队
参赛的季炜明获得男子14岁组
快棋赛冠军，同时获得超快棋
赛季军。

“这是我的第一个亚洲冠
军。”季炜明说，自己所在小组
共有8人，实行循环赛。在率先
进行的慢棋赛中，季炜明由于
紧张，出现失误，仅获得第四
名。在随后进行的快棋赛中，季
炜明调整心态，沉着应战，7轮
比赛，5胜2和，以总分第一名的
成绩夺冠。

11月28日，山东省棋类运
动管理中心专门给济南二十七
中发来贺信。信中说：“这是中
国选手首次在亚洲青少年国际
跳棋比赛中获得冠军，将对我
省乃至我国国际跳棋的发展起

到积极的推动作用……”
“这孩子棋感很好，很用

心。”济南二十七中棋校负责人
李衍镇说。

“我喜欢上国际跳棋，出于
好奇，纯属偶然。”已经练了三
年国际跳棋的季炜明回忆说。
2009年，季炜明正在济南市纬
三路小学上五年级。彼时，国际
跳棋项目刚刚引入中国两年。
上学期的一天，国际跳棋教练
来到学校进行宣传普及。当时
对国际跳棋一无所知的季炜
明，出于好奇就去听了一节课。

“感觉很好玩，一下子就喜欢上
了。”

学会下棋的季炜明最初在
家里跟父母下，之后他又找同
小区的校友练。2009年，季炜明
获得山东省国际跳棋选拔赛少
儿组第一名，后被选入山东省
国际跳棋集训队。

上初中后，学习任务重了，
但季炜明依然没有放弃练习国
际跳棋。“其实下棋和学习之间
有很强的联系，相辅相成。”李
衍镇告诉记者，国际跳棋精于
计算和记忆，无论是练习还是
比赛，都需要很强的计算能力
和空间想象力。越是到了残局，
越需要棋手计算每一步的得
失，运用正确的战术，吃掉对手
的棋子。

“培养了我的跳跃性思维，
对学习很有帮助。”季炜明说，
下棋需要有大局观，全盘考虑，
他也从中学会了与人相处。

12月3日，记者采访了解到，相比国际围
棋、国际象棋等众人皆知的运动项目，国际
跳棋可谓冷门项目。济南二十七中棋校负责
人李衍镇表示，目前济南中小学校中开展国
际跳棋项目的，仅有纬三路小学和济南二十
七中两所学校。“目前济南市的国际跳棋教
练也不超过10个人，全省也就30多个人。”

据了解，我国开展国际跳棋始于2007年，以
青少年作为该项目普及和提高的突破口。“但
目前济南市的普及率较低。”李衍镇说，相对于
国际围棋和国际象棋，国际跳棋其实更容易上
手。“学会基本着法，只需要3分钟。”他说，由于
项目引入国内的时间短，宣传不够，社会关注
度低，家长更热衷让孩子学习围棋。

李衍镇告诉记者，2002年，围棋就成为
了学校的校本课程。自2007年起，又将国际
跳棋引入课堂，也曾开过一届的校本课程。

“入门容易，但当时比赛少，学生训练长了就
没了积极性。”李衍镇表示，另外当时也缺少
教材和师资。

2011年底，国家体育总局将国际跳棋项
目设立为我国试行开展的体育项目。“下一
步，我们学校准备继续将国际跳棋设立为校
本课程。重在普及，以此开发学生智力，培养
顽强进取的精神。”李衍镇说。

历城市政集中

清理“马路橛子”

经四路西口公交站牌处：

马路露出螺丝钉绊倒一老人

济南仅有两所学校

开展国际跳棋运动
本报记者 李飞

格延伸调查

螺丝钉虽然不长，但还是很容易绊倒路人。
见习记者 申慧凯 摄
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小区景观树遭人砍伐？
原来是修剪工人给树“理发”

原本郁郁葱葱的法国梧桐被砍得只剩树干。
见习记者 王昱 摄

本报12月3日讯(见习记者 王昱) 2日，家住槐荫区
张庄路104号院的吴先生反映，小区栽种了多年的杨树、法
国梧桐等景观树，最近一段时间树枝被不明人士砍掉了，
只剩下光秃秃的树干。

2日下午，当记者来到
该小区，刚进小区就看到高
大的法国梧桐被砍得只剩
下约3 . 5米左右光秃秃的
树干，平齐的断口显得十分
扎眼。地上足有二十多厘米
粗的枝干堆放在一旁。

“就剩下一根树干了，
这树能活吗？”居民担心。记
者在小区内转了一圈，发现
被这样修剪过的树还真不
少，一棵杨树和一棵香椿树
甚至被砍得不及人高。

小区是煤炭局的一个

家属院，住的大多都是老
年人。一位姓张的住户表
示，看着这些树被砍成这
样，很是心疼。他说这两年
附近的树木长得太茂盛
了，有些打到了窗户、顶到
了电线上，这次砍伐的初
衷可能是好的。但如此砍
伐他觉得有点太“粗暴”
了。他听说砍伐下来的枝
干会由砍伐队拉走卖给造
纸厂，大的枝干甚至可以
直接当作木料，他怀疑会
不会是有人借此牟利呢？

这些树是谁砍的呢？记
者问了不少居民，大家都说
不知道，只知道这周每天都
会定时来砍树。

下午两点左右，记者终
于等到了“砍树”的人，是一
名修剪工人赵师傅，他说，

“放心，砍了多少年了，(树)
只有越杀越旺，从来没有砍
死过树。不信你跟我们去看
看。”

记者随修剪队来到一
棵待修剪的法国梧桐下面，
该树硕大的树冠伸向两旁
居民楼的窗口。据修剪工人
介绍，前两天动手之前，树
木要修剪到什么程度已经
做了规划。

一位正在修剪的师傅
说，自己从16岁起干到今年
60多岁已经修剪树木四十
多年，从来都是这样修剪。
法国梧桐一般留3 . 5米的
树干，以上全部裁掉。来年
新的枝丫长出的时候就会
以这个高度为分叉点。这样
砍伐过后树不仅不会死，而
且会越长越旺，这样的修剪
很常见。

“不信你看看那边那几
棵，那是六七年以前修过
的。”记者顺着修剪师傅的
指引，看到附近的几棵树木
长得的确十分茂盛，依稀可
以看到砍伐过的痕迹。

对于一些居民反映砍
伐是否过于粗暴，是否可以
只砍掉枝丫的问题，工人向
记者解释，由于这些树都有
相当年头了，如果只砍掉枝
丫，来年就会迅速长回来，
达不到修剪的目的。而为了
减小树木的创面断口，一般
采用顺着树的横截面直接
切下来的方式。“看上去挺
像乱砍滥伐，其实就是普通
的修剪。”

而对个别被砍得只剩
一人高的树木，裁剪工人的
解释是这些树干上半部分
很多已经死了。工人向记者
展示了一段被裁剪下来的
树干，发现其外皮已经被剥
去，工人向记者表示，这种
树木如果按照一般标准修
剪一定会死，因此不得不多
砍一段，这样活下来的几率
比较高。

居民>> 树被砍得只剩下树干了

修剪工>> 只是对树进行修剪
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